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１　日　　　時　　令和６年９月 13 日（金）　12：59～13：10 

 

２　場　　　所　　委員会室 

 

３　出 席 委 員　　横田委員長　住友利広副委員長 

　　　　　　　　　山崎委員　平山委員　湯浅委員　星加委員　喜多委員　橋本委員 

久米委員　奥田委員 

 

４　欠 席 委 員　　なし 

 

５　正 副 議 長　　藤本議長　 

 

６　傍 聴 議 員　　なし 

 

７　出席理事者　　なし 

 

８　事 務 局　　佐坂議会事務局長　近藤議事課長　玉木課長補佐 

 

９　記 者 席　　０人（　なし　） 
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【　会議の概要　】 

開　会 　12：59 
 

横田委員長　　それでは、食後間もなくということでございますが、ただ今から議会運営委

員会を開会させていただきます。 

　　　　　　　本委員会に付託されました案件は、議員提出議案１件であります。それでは

早速、審査に入りたいと思います。 
 

議第２号　　　厚生年金への地方議会議員への加入を求める意見書について 
 

横田委員長　　『議第２号　厚生年金への地方議会議員への加入を求める意見書』を議題と

いたします。議第２号につきましては本会議で提案理由の説明を受けておりま

すので、直ちに委員からの御意見を受けたいと思います。御意見ありませんか。

よろしくお願いします。山崎委員。 

 

山崎　委員　　実際は、具体的に案ができてるわけではないので、単なる要望ということで

上げる、若手の議員さんがこれから出てくるときに楽なようにという趣旨であ

ったら、意見書として出していただきたいなと思います。 

 

横田委員長　　ほかに御意見ございませんか。久米委員。 

 

久米　委員　　ちょっとお聞きをしたいのが、この加入を求める意見書の提出というか、要

するに求める意見書のと、加入に反対する意見書もあるはずなんだけど、それ

の内訳を聞きたい、全国の。 

 

横田委員長　　事務局。小休いたします。 

 
 

小　休　　13：02～13：04 
 

横田委員長　　再開いたします。近藤課長。 

 

近藤　課長　　全国市議会議長会からこちらのほうに示していただいているのは、1,788 団

体の地方議会のうち、1,193 団体の議会で加入を求める意見書が可決されてる

という数字は出てるんですが、反対のほうの数字は、全体としては出てないの

で分かりかねます。その加入を求める意見書の割合としては 66.7％です。以上

です。 

 

横田委員長　　そういうことで、反対の意見書は出ていないようでありますが、それぞれの

議会において反対の意見はあるんではないでしょうか。星加委員。 

 

星加　委員　　私の会派としては、一応、賛成ということで、いわゆる加入すると。個人的

には加入できない方もありますが、会派の中には加入を待ってる方もいるので

はなかろうかと思います。そういうことで、これの意見書で賛成でございます。 

 

横田委員長　　ほかに、奥田委員。 
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奥田　委員　　私は、議員になってくる前の職業が何であるか、自営業の方とか、サラリー

マンの方とか、さまざまあると思うんですけれども、僕は、もともとサラリー

マンから議員にならさせていただいたっていう部分があって、この前の報道の

記事を見てみますと、サラリーマンだったら厚生年金です。引き続き厚生年金

に拾ってもらえるっていうふうな場合があるというような記事を見まして、こ

れも将来的にお勤め、サラリーマンされている方が議会に入って、さまざまな

行政のことを、いろいろ政治的に運営していこうって、政治参加していこうっ

ていうふうに思ってもらえるのでいいのかなと思うので、賛成をいたします。 

 

横田委員長　　ほかに御意見ございますか。久米委員。 

 

久米　委員　　議会議員の立場だけで考えたら加入したらいいんでしょう。けれども、これ

ってやはり市民という、一般の、個人事業者とか農業者とか、いろいろ、国民

年金のみしか入ってない方もある。なぜ議会議員だけが厚生年金に入れるのか

と。それであったら一般の国民年金の方々にも何かの、そのことについて対策

なり、改善する余地があるのかということも、国は何らかのかたちで示さなけ

ればいけないと思う。けれども、これは議会から、議長会からするのであって、

そのことについて全然ふれてないのだけれども、理解をする市民からすれば、

やはり議会議員さんの特別な扱いでないかという判断しかされないということ

もあって、僕は市民目線に立った視点で、これはそのことで、ほかにもいろい

ろありますけど、これについては一応反対をしたいという意見です。 

 

横田委員長　　ほかに御意見がないようでありましたら、採決をいたしたいと思いますが、

それでは、本件を原案のとおり可決することに御異議ございませんか。 

 

（「異議あり」と呼ぶ者あり） 

 

横田委員長　　反対の御意見がございますので、挙手により採決いたします。本件を原案の

とおり可決することに賛成の委員の挙手を願います。 

 

（挙手　多数） 

 

横田委員長　　挙手多数であります。 

　　　　　　　よって『議第２号　厚生年金への地方議会議員の加入を求める意見書』は原

案のとおり可決されました。 

 
 

質疑終了・採決 

挙手多数・可決 
 

 

横田委員長　　それでは、以上で付託されました案件の審査が終了いたしましたので、本委

員会を閉じることといたします。御協力ありがとうございました。 

 
 

閉　会　　13：10 
 


